



Weekly Report

超我の奉仕

2005～2006年度
国際ロータリーのテーマ
超我の奉仕

2005～2006年度
カール・ヴィルヘルム・ステンハマー

創立：1980年(昭和55年)1月10日
会長：守谷 巖樹
幹事：鈴木 幹雄
会報委員長：長坂 邦雄
例会日：毎週木曜日 PM12:30～
会場：ヒルトン名古屋
事務局：460-0008
名古屋市中区栄1丁目3-3
ヒルトン名古屋910号
TEL: 052-211-3803
FAX: 052-211-2623
MAIL: 2760nagoya@mizuho-rc.jp
URL: http://www.mizuho-rc.jp/

▶ 第1263回例会

～世界ローターアクト週間～

2006年3月2日(木) 晴 第31回

司会：(佐藤一郎会場委員)
体操：ストレッチング(堀 慎治会場委員)
斉唱：「奉仕の理想」
ゲストスピーカー：名古屋熱田RAC会長 南 興助君
ゲスト：今井麻紗子様 入山治樹氏
ビジター：名古屋中RC 金森 伸夫君
(船渡昭人親睦活動委員)

▶ 会長挨拶

守谷巖樹会長

例年になく寒い冬でしたが、一雨ごとに暖かくなってきました。明日は上巳の節句です。上巳というのは三月最初の巳の日でしたが、後に三月三日をいうようになったそうです。今では桃の節句、またの名を雛祭りと呼ぶようになりました。先日テレビのバラエティ番組の中の、雛祭りの常識についての質問に対して、若い女性の回答者はほとんど答えられませんでした。唯一おばあちゃんがいた家庭で育った女性が正解されました。日本の伝統行事がだんだんと日本人から遠くなっていることを実感しました。現在の日本の家族構成や、生活空間の変化の中では致し方ないとは思いますが、何だか寂しい気がしました。



今年、年始のご挨拶で、正月の祝い花は松竹梅などというお話しをしましたが、いけばなの世界では五節句はもちろん、行事、催事、趣向としての花が長い歴史の中で確立されております。例えば、節句の花で言えば、桃の節句は桃、端午の節句は菖蒲や花菖蒲。七夕節句は秋の七種。九月九日重陽の節句は菊、というように使う花はいけばなの各流派ほとんど同じですが、いけ方については流派それぞれ特徴のあるいけ方を確立しています。

明日は桃の節句ですから、桃について申し上げます。桃は昔の中国では“生命力”“不老”“平和”“遊楽”の象徴といわれていました。このため平安時代には、百病を除くため、酒杯に桃の花を入れるという風習があったそうです。桃太郎の話のもととなった、老夫婦が桃を食べて若返り、元気な赤ん坊を産み、後の桃太郎になった話や、桃源郷で五百年も平和に長生きした物語などから昔の人が桃をどう見ていたかお分かりと思います。

日本のいけばなの世界では、この桃の花を女性の優美な姿として象徴的に表現してまろやかにいけるか、技法を凝らしています。しかし都会では床の間がなくなり、雛飾りをしなくなった家庭も多く、伝統的ないけばなを目にする機会もほとんどなくなったのが実情です。しかし、桃の花の美しさは昔も今も変わりません。桃の節句をお楽しみください。

▶ 出席報告

亀井直人出席副委員長

会員73名 出席58名 (出席計算人数55名)

出席率80.00%

2月28日は補填により 83.64%
2月16日は補填により 98.18%
2月9日は補填により 98.18%

▶ 幹事報告

鈴木幹雄幹事

- ・本日例会終了後、13時35分から第9回理事会を9階「ことぶきの間」にて行います。ご出席ください。
- ・次週3月9日12時から臨時理事会を例会会場にて行います。ご出席のほどお願い申し上げます。
- ・4RC合同例会等、他クラブがホストの場合、事前に出欠の確認を致しておりますが、欠席のお返事をいただいて、ご連絡なく出席されますと、ホストクラブにご迷惑をかけます。欠席から出席に変更の場合は、必ず事前に事務局までご連絡ください。

▶ 臨時例会変更のお知らせ

名古屋南	3/22(水)	3/29(水)		
名古屋東	3/20(月)※		4/3(月)	4/10(月)
名古屋守山	3/22(水)※			4/12(水)
名古屋みなと			4/7(金)	
名古屋東南				4/12(水)
名古屋中	3/20(月)※			
名古屋和合	3/22(水)※			
名古屋名東			4/4(火)	4/11(火)
名古屋千種			4/4(火)	4/11(火)
名古屋栄	3/20(月)※			4/10(月)※
名古屋名南	3/21(火)※	3/28(火)◇		
名古屋名駅		3/29(水)※		4/12(水)
名古屋西南			4/6(木)	4/13(木)
名古屋錦	3/21(火)※			
名古屋東山	3/23(木)		4/6(木)	4/13(木)
名古屋空港	3/20(月)※			4/10(月)
あま	3/20(月)		4/3(月)	
西春日井	3/21(火)※			
豊山一城北	3/21(火)※	3/28(火)		
名古屋葵		3/30(木)※		4/13(木)

(注) ※は休会・その他理由につきビジター受付はありません。
◇はサイン受付時間が17:30～18:30となります。

▶ ニコボックス

岡村達人ニコボックス委員

- ・2月23日は75才の誕生日でした。段々友達が減っていきます。
中川啓二郎君
- ・誕生日の手紙有難うございました。73才です。よろしくお願ひします。
岩本 成郎君
- ・2月25日は妻の誕生日に美しい花をいただき有難うございました。
大川 嘉成君
- ・本日の卓話、熱田ローターアクト会長、南君にお願いするようになりました。お手数かけます。
長瀬憲八郎君

・私のゲスト、入山さんをご紹介します。今後共よろしく。

高村 博三君

・ゲストで入山治樹さんにお越しをいただきました。遠山 堯郎君

・渡辺さんにゴルフの飛距離についてたずねられました。道具を選ぶとよいと答えておきました。泉 憲一君

・今日は、名大ロースクールの学生の今井さんを連れてきました。今、うちの事務所で研修をしています。平野 好道君

・よろしく！ 山田 鎮浩君

・少しの間、欠席していましたので！ 岡本 忠史君

▶ 3月誕生日おめでとう

岩本 成郎君 伊藤 豪君 大川 嘉成君

▶ 委員会同好会報告

▶ R情報委員会:大島浩嗣委員長

本日皆様のメールボックスにロータリーの友が入っているかと思えます。3月は13日から19日がローターアクト週間と言うことになっております。従いまして今月の記事には、ローターアクトに関する各クラブからの報告の中で、奉仕の心を育むという記事、それから「奉仕の第2世紀のスタートにあたり」ということで、私たちの成すべき事の2回目として各クラブの記事等もでております。それから今月号には表と裏に全国のRCの開催曜日と開催場所、時間がファイルされておりますので、いろいろな所を旅行される方、各地でロータークラブの例会に出席する事も楽しみの一つかと思えます。全国各所のRCの例会にも出席できますので、大いにご活用頂きたいと思えます。

▶ 環境保全委員会:田中政雄委員長

3月9日(木)午後4時から、ホテルの幼虫放流会を開催したいと思っております。場所は熱田神宮の南神池のきよめ茶屋にご集合ください。午後4時30分から放流会を始めます。もしご都合のつく方がいらっしゃいましたら、ご参加頂きたいと思えます。

▶ クラブ会報委員会:長坂邦雄委員長

1260回例会のウィークリーがまたお手元にあったと思えますが、再発行させて頂きました。校正が不十分と言うご意見がございました。申し訳ありません。すでにお配りしてあるウィークリーとの差し替えをお願いいたします。

▶ 卓話 名古屋熱田ローターアクトクラブ 南 興助会長

▶ 「ローターアクトクラブについて」

皆様こんにちは。本日はこのような場にお招き頂き、誠に有難うございます。今日はローターアクトについてということで、私からローターアクト(以下RAC)はどういったものかと言うことと、あと今年の大イベントであります年次大会についてお話しします。



まず初めに、RACとはどういったものかと申しますと、ロータリークラブ提唱のもと、18才から30才までの青年男女が集まり、社会奉仕活動や国際奉仕活動を通じて地域社会のニーズ、問題に対する知識と理解を深めることや、個人の指導力や専門知識を磨き、活動を通じて多くの友人たちとの友情を築いているクラブです。現在、名古屋熱田RACの会員数は、今期に入って23名からスタートし、そこから5名増員し、28名になりました。ただ今期の目標としましては、会員数30名を目標としております。たくさん人数がいればいいのかということですが、やはり会員数は多い方がいいと思っております。今の熱田の雰囲気というのは、幅広い年齢の会員がおり、溶け込みやすい環境があるのではないかと考えております。ですから今後も会員を増やし、クラブの長い発展を目指していきたいと思っております。

私がRACに加入したのは、以前の勤務先からの紹介で参加しました。当初は正直、面食らう場面もありました。ビジターとして何名かの方にご参加いただくわけですが、この初めの違和感を取り除いて、早くなじんでもらう事が大事と思い、RACというのは決して敷居の

高いものではなく、目的を持って活動しているクラブであることを私から率先して話しかけ、会員数を増やしていきたいと思っております。

私どもの主な活動内容としまして、先だっで行いましたクリスマスパーティーは、毎年行われている名古屋熱田RACの行事の中では一番大きなイベントとなっております。そしてこのクリスマスパーティーから様々な形でボランティア、ユニセフ等の寄付も行っております。他には福祉施設でいろいろな形でのお手伝いや、児童施設でのボランティア活動で、これは毎年行っておりますが、メンバーの中には何年か通ううちにその児童と顔見知りになり、交流が深まっております。他にも「クリーン堀川」という清掃活動を行っております。毎年9月後半に実施しておりますが、毎回大量のゴミが回収されます。少しでも堀川がキレイになればと実施しております。

今期名古屋熱田RACは、年次地区大会のホストを受け持っております。この年次大会というのは、長年おこなってきたクラブ活動の集大成といった意味合いを持っていると思えます。毎年思うのですが、年次大会で卒業生が前に出て花束を受けとり、感極まって涙を流されます。初めは泣くのは当然のことと思っておりますが、いざこのクラブに入って活動が続けて行くにあたって、いろいろなことを思いました。そのうちの一つが野球部時代の監督に会った時のことなのですが、「30になれば悲しい時に泣くのはよくあることだが、うれし涙というのは、なかなかない」と言われました。その時に思い出したのがこの年次大会の場面でした。卒業する時でないことと分からないことかと思えますが、メンバーにも続けていければ絶対にいいことがあるから、と話をしています。実際ついこの間も大学3年生で就職活動をしている方がいて、相談に乗ることができよかったと思っております。私自身、大学3年生の時は周りに相談できる人は一人もいませんでした。この様に若いうちからRACに入っておくと自分のためにもなり、また人の役に立てるという面で非常にいい機会であると思っております。そういった内容を通じてRACをますます発展させていきたいと思っております。

私はこの様な場に呼ばれて、よく申し上げていることは、会員のご紹介ということなのですが、RACがどれほどの方がご存じなのかというほとんどの方が知らないと思えます。この様にとてもよい活動をしているクラブで、やる気さえあれば絶対に自分のためになりますし、そういったことを経験する場としては本当にいい機会だと思えます。皆様の会社の社員でも、親戚の方でも結構ですので、是非ともご紹介頂きたいと思えます。

▶ 「ローターアクトについて・補足」:遠山堯郎地区RAC委員長

RACというのは18才から30才までが会員となっておりますが、入社したてで他の活動をするのは大変かも知れませんが、皆様の社員やご子息で、24~6才の方をご紹介いただきましたら大変勉強になると思えます。今、全国のRAC会員が減少しております。その中でも友好クラブであります福岡西RCはRAC会員が43名おります。聞いた話によりますと、非常事態宣言をだし、RAC会員を募集したと云うことと、その方法とは、会長エレクトが新世代委員長をやると云うことと、会員増につながったという訳です。RACは本当にいろいろなことをやっています。まず感心しますことは仕事をすべて終え、それから集まる。それから連絡が来るのが夜の11時過ぎです。RIは唯一RACとボーイスカウトは認めておりますので、是非とも皆様からの会員のご紹介をお願いしたいと思います。



▶ 今週卓話 3月9日(木)

講師: 愛知県警察本部 警務部警務課
街頭犯罪対策室 室長補佐 警部 野村 喜之氏
テーマ: 「愛知県における自動車盗難の実態(平成17年12月)」

▶ 次週卓話 3月16日(木)

講師: エアロビクスインストラクター 伊藤美代子様
テーマ: 「素敵に! カッコイイ! ~姿勢と動き~」